

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

A Travers Nos Régions PANA : LES ÉTABLISSEMENTS SCOLAIRES FONT PEAU NEUVE



Photo : Keka Mavendji

DANS la perspective de la rentrée scolaire 2023-2024 à Pana, dans le département de la Lombo-Bouenguidi, province de l'Ogooué-Lolo, les différents responsables d'établissements scolaires s'organisent, chacun à sa manière, pour redonner un visage des plus avenants à leurs structures d'enseignement primaire et secondaire avant le retour des apprenants. Un petit tour dans la commune modeste suffit pour se convaincre de ce que nombre de ces structures scolaires ont subi un lifting. Le cas de l'école communale publique de Pana, du lycée Célestin Moukodoum Ittah et de l'école catholique de Ndjongo. Leurs responsables, accompagnés de quelques collaborateurs, procèdent aux opérations de nettoyage des lieux et au renouvellement de la peinture là où de besoin. Comme quoi, la rentrée scolaire qui approche inexorablement s'annonce sous de bons auspices dans la commune de Pana.

MAKOKOU : L'ASSOCIATION YOUMBOU YA BANA BA TSIBENGO INSTALLE SES COORDINATIONS



Photo : Landry Ekomba Ndombe

L'ÉCOLE publique du village Ntsieté situé à 27 km de Makokou (sur l'axe Makokou-Okondja) était en effervescence récemment à l'occasion de la cérémonie d'installation des responsables des coordinations locales de l'association "Yombou Ya Bana ba Tsibengo", ou "regroupement des enfants de Tsibengo", en langue ikota. A cette occasion, le président national de ce mouvement associatif, Dorcel Iwelima, a rappelé que leur amicale a été créée en mars 2023 avec pour missions de contribuer, entre autres, au renforcement des liens de fraternité entre les filles et fils du village Tsibengo ; d'accompagner le village dans les domaines de la santé, de l'éducation, du social et dans l'entrepreneuriat. Ainsi, Carole Ipepé a été installée coordinatrice de Makokou. Et Chimène Embamini, comme coordinatrice de Ndjolé, ville où l'on retrouve une forte communauté des ressortissants dudit village. Au terme des installations, le président de l'association a fait un don constitué de pots de peinture, pinces et colorants pour entamer les travaux de réfection de l'école publique et du dispensaire de Ntsieté. Il a aussi annoncé la remise imminente des kits scolaires aux jeunes apprenants dudit village.

KEKA & EKOMBA

Tchibanga/CTRI : la joie des retraités civils et militaires de la Nyanga



Photo : Mihindou Mihindou

Les retraités de la Nyanga, lors de leur marche à Tchibanga.

MIHINDOU MIHINDOU
Tchibanga/Gabon

SITÔT après sa prise de pouvoir le 30 août dernier, le Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI) avait annoncé, au titre des mesures phares et à portée humanitaire, la prise en compte de la situation de nos retraités. Cette annonce a suffi pour provoquer la joie chez les concernés. Notamment à Tchibanga, où l'Association des retraités civils et militaires de la province de la Nyanga est descendue dans la rue

lundi passé pour remercier, par le biais d'une marche de soutien, le nouveau régime de la transition dirigé par le général de brigade Brice-Clotaire Oligui Nguema. Lors de cette manifestation, ils scandaient le nom du nouvel homme fort du Gabon et chantaient des louanges à la gloire des membres du CTRI. Estimant que c'est Dieu qui les a envoyés pour libérer un peuple qui ne savait plus à quel saint se vouer. Honnissant ainsi le régime qui vient de tomber, en avouant que c'est lui qui a été à l'origine de leur retraite difficile.

À la place locale du monument aux morts, le président de l'association des retraités civils et militaires de la Nyanga, Louis Nzigou Nzamba a fait une déclaration dans laquelle il a dit leur joie de retrouver leur dignité de retraités. Aussi ont-ils promis de soutenir le CTRI tout au long de la période de transition. Pour terminer, ils ont demandé au président de la Transition de "travailler avec toutes les intelligences du pays, pour écrire ensemble une nouvelle page de l'histoire de notre pays en marche vers la félicité".

Port-Gentil : les ex-employés de Satram sollicitent l'arbitrage du président de la Transition

Jean-Paulin ALLOGO
Port-Gentil/Gabon

C'EST en présence de l'ensemble des déflatés de Satram-EGCA que le collège des délégués du personnel de ladite entreprise a tenu un point de presse le 5 septembre dernier sur le site de leur ancienne direction générale, sis au centre-ville. Lors de ces retrouvailles, les ex-employés ont sollicité l'arbitrage du président du Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI), le général de brigade Brice-Clotaire Oligui Nguema, afin de débloquent le paiement de leurs arriérés de salaires cumulés de 57 mois. Sans oublier le solde des indemnités des congés. Des propos du délégué du personnel, Yvon-François Solomba, il ressort que "depuis le mois de février 2017, cette situation a



Photo : Jean Paulin Allogo

Les ex-employés de Satram, lors de la rencontre de mardi dernier.

négalement impacté sur nous au plan social, professionnel et financier. Depuis que nous traversons ce désert, nous avons enregistré plusieurs cas d'infortune. En effet, nous avons enregistré des pertes en vies humaines, des cas d'accident vasculaire cérébral (AVC) ; des ménages ont été brisés, des enfants n'ont pu être scolarisés et nos retraités sont toujours à la recherche de leur première pension."

Il a aussi souligné que depuis le mois d'août 2020, les dirigeants de Satram-EGCA ont été inculpés pour détournement et abus de biens sociaux, mais sans que cela n'arrange en rien leur situation. C'est pourquoi réunis mardi écoulé, les déflatés de Satram en appellent à l'arbitrage du président de la Transition, Brice-Clotaire Oligui Nguema.